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В Новокузнецке на доме №56 по улице Кирова установили мемориальную доску профессору 

Юрию Малаховскому, известному в городе детскому врачу, основоположнику кузбасской 

педиатрии. Открытие, приуроченное к 87-летию со дня рождения Юрия Евгеньевича, 

прошло в ходе рабочего визита в наш город Губернатора Кемеровской области Сергея 

Цивилѐва. 

 – Новокузнецк останется праздником в душе и сердце. Этот город – столица моей жизни. 

Здесь трудятся врачи, для которых медицина была и остаѐтся не только средством для 

существования, но и религией, – говорил доктор медицинских наук Юрий Малаховский. 

С 1975 по 1991 годы Юрий Евгеньевич возглавлял кафедру педиатрии Новокузнецкого 

государственного института усовершенствования врачей. Это время было ознаменовано 

фундаментальными исследованиями по гепатологии, пульмонологии, ревматологии, 

гематологии и другим разделам педиатрии. При непосредственном участии Малаховского 

совместно с немецкими специалистами был открыт региональный детский 

онкогематологический центр на базе Новокузнецкой городской детской больницы №4, что 

работает до сих пор. Юрий Евгеньевич воспитал множество учеников, среди которых 

профессора и заведующие кафедрами, организаторы здравоохранения. 

В открытии мемориальной доски известному новокузнечанину приняли участие руководство 

области и города, представители медицинского сообщества, общественности. Инициаторами 

события выступили сотрудники кафедры педиатрии и неонтологии Новокузнецкого 

государственного института усовершенствования врачей. 

– Юрий Евгеньевич Малаховский – человек, немало сделавший для города и всю жизнь 

работавший без устали, навсегда останется в памяти своих учеников, коллег, вылеченных им 

пациентов и их родителей, – подчеркнул Сергей Цивилѐв. 

Губернатор сообщил, что по просьбе сотрудников детской больницы №4 это медучреждение 

решено переименовать в честь Юрия Малаховского, а также создать в ней музейную 

экспозицию, где будут размещены его научные труды и биографические материалы. «Мы в 

ходе создания музея имени Юрия Евгеньевича соберѐм информацию от родственников, 

друзей, учеников; в архивах, где остались документы, связанные с его работой и жизнью. 
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Такие люди – наша гордость, наша сила. Давайте передавать память о них детям и внукам», – 

добавил Сергей Цивилѐв. 

Своѐ слово в адрес известного врача сказала и его ученица, в прошлом заведующая 

отделением онкогематологии Новокузнецкой детской больницы №4, а ныне генеральный 

директор ФГБУ «Национальный медицинский исследовательский центр детской 

гематологии, онкологии и иммунологии имени Дмитрия Рогачѐва», доктор медицинских 

наук, профессор Галина Новичкова: «Юрий Евгеньевич в жизни моей и многих моих коллег 

сыграл огромную роль, его «школа» была уникальной. Он был одним из самых сильных 

профессоров, врачей-педиатров, которых я знала». 

Ещѐ одна ученица Малаховского – Татьяна Курилова, председатель комитета социальной 

защиты администрации города, добавила, что он был человеком с невероятным чувством 

ответственности. Если перед ним стоял выбор – пойти на какое-то важное заседание или по 

вызову к маленькому пациенту, он непременно выбирал оперативную помощь ребѐнку. 

Юрий Евгеньевич был необычайно прост и доброжелателен в общении с коллегами, 

пациентами и их родителями. 

– Я прекрасно знаю из собственного опыта общения с этим человеком, что именно таким и 

должен быть врач. Юрий Евгеньевич приходил к больному лейкозом сыну моей сестры по 

первому же вызову. Был очень внимателен и добр к мальчику. В случае осложнений 

откликался тут же, на первый же звонок. Мы его запомнили прекрасным человеком и 

отличным специалистом, – вспоминает пенсионерка Тамара Ласкава, которая также пришла 

на открытие почтить память выдающегося врача. 

В этот же день, перед открытием мемориальной доски, Губернатор Сергей Цивилѐв и 

эксперты НМИЦ детской гематологии, онкологии и иммунологии им. Дмитрия Рогачѐва 

посетили детскую больницу №4 Новокузнецка, где в своѐ время работал Юрий 

Малаховский. Они осмотрели несколько отделений, в том числе – детской онкологии и 

гематологии. В отделении, рассчитанном на 40 коек, оказывается специализированная и 

высокотехнологичная помощь детям со злокачественными новообразованиями крови, 

опухолями костей и головного мозга, гематологическими заболеваниями. За год здесь 

проходят лечение 800-900 ребят. Злокачественные заболевания занимают второе место после 

травм и несчастных случаев у детей старше одного года. «Но сейчас есть возможность 

подавляющее большинство этих детей излечивать, они выздоравливают и счастливо живут. 

Поэтому эта тема очень актуальная и серьѐзная», – подчеркнула Галина Новичкова. 

В завершении рабочего визита в администрации города состоялся круглый стол на тему 

«Развитие службы детской онкогематологии в Кузбассе». Большое внимание на нѐм было 

уделено вопросам диспансеризации и ранней диагностики онкологических заболеваний. 

На совещании было озвучено, что выявление недуга на первых стадиях почти в 100% 

случаев позволяет успешно его победить. На деле же сегодня у 76% пациентов 

онкологические заболевания диагностируются на III-IV стадии, когда вероятность ремиссии 

снижается. Это большая беда как для пациентов, так и лечащих их врачей. Сергей Цивилѐв 

отметил необходимость развития ранней диагностики онкологических заболеваний с 

развитием первичного звена здравоохранения в регионе. «Мы будем заниматься 

онконастороженностью. У врачей и родителей должна быть методичка, в которой бы 

описывались признаки онкологических заболеваний. Кроме того, мы несомненно создадим 

курсы обучения для повышения онконастороженности кузбассовцев. Это позволит с 

минимальными затратами повлиять на здоровье большого числа людей. Это одно из главных 

направлений нашей деятельности», – подчеркнул Губернатор. 



Также затронули тему кадрового и материального обеспечения лечебных учреждений. 

Главный врач областного онкологического диспансера Виктор Луценко отметил, что в 

регионе проводится модернизация онкологической службы, в том числе детского 

направления. В планах – закупка нового оборудования, которое улучшит диагностику. 

Сергей Цивилѐв предложил включить специалистов в области молекулярной диагностики в 

список дефицитных специальностей, которым из регионального бюджета положена выплата 

в размере 1 миллиона рублей при устройстве на работу в медучреждения Кузбасса. 

 


